

consideracion de que goza en España y la distincion con que en las Tullerías se le señala constantemente. Dios quiera que la Reina saiga bien de su estado interesante en junio, que creo firmemente que su viaje á las provincias Vascongadas y su entrevista con los emperadores, han de traer mucho bien para España en general y para la dinastia en particular, porque, repito, el viento sopla por nuestro pais en las Tullerías, y sopla sinceramente, que es lo mejor, aunque en el fondo pueda haber un pensamiento de conveniencia á la Francia sin hacernos mal á nosotros.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 28.—El príncipe Napoleon marcha á Marsella á fines de semana, donde se embarcará para recorrer los puertos de España y Portugal.

El gobierno ha retirado sus permisos con arreglo á la ley, á dos librerías impresoras.

A consecuencia de la toma de Mytho se bloquea la costa desde la embocadura de Mescon hasta la bahía de Tonkoo, mas allá de Hué. Con este bloqueo se sitia por hambre á la capital y el emperador de Annam tendrá que pedir la paz.

El secretario particular del príncipe Napoleon ha dirigido una carta á los periódicos, diciendo que S. A. N. en vista de la polémica suscitada con motivo de la cuestion de la masonería, desea que su nombre no figure mas en estos debates.

El cuerpo legislativo ha empezado ayer la discusion del proyecto de ley relativo á los de arancel, concernientes á granos, harinas y géneros alimenticios.

Le ami de la religion inserta una larga circular fechada en Roma y dirigida á los agentes de Francisco II en las Cortes extranjeras. En ella se declara que S. M. es completamente extraño á la guerra de las provincias napolitanas, y que al contrario, ha tratado de cortarla.

San Petersburgo 28.—Con motivo de la enfermedad del príncipe Gortschakoff, gobernador de la Polonia, se dice aquí que Mr. Soukhouzanet, ministro de la Guerra será enviado á Varsovia como sustituto del príncipe.

Pesth 28.—Los medios empleados en Hungría por las autoridades austriacas para el cobro de contribuciones no han producido otros resultados que exasperar á los habitantes. En la sesion de la Dieta el conde Zichy ha pronunciado un discurso brillante y cuyas ideas tienden á la conciliacion con Austria.

Los periódicos italianos, incluso la *Unitá italiana*, ó gano de Mazzini, que se imprime en Milan, censuran los desórdenes que hubo el 21 y 22 en esta última ciudad con motivo de haber querido prohibir el vicario capitular al clero que tomase parte en la fiesta del 2 de junio. El primer día se limitaron los alborotadores á destrozar el escudo de armas que habia sobre la puerta del palacio del vicario, acto que fué debido á la poca energia de la autoridad. Así fué que al día siguiente, envalentonados algunos revoltosos con aquel fácil triunfo, crayeron el momento oportuno para intentar un golpe de mano mas serio. Hacia ya algunos dias que se habia hecho correr el rumor de que la carestia del pan reconocia por causa el consumo de granos que sirven para destilar los alcoholes.

En su consecuencia se formó el proyecto que se llevó á cabo de atacar y destruir una fábrica de alcoholes y aunque la autoridad, avisada á tiempo, envió una compañía de bersaglieri para proteger la fábrica, los alborotadores arrojaron piedras á los soldados, los cuales por su parte dispararon algunos tiros. Hubo unos cinco heridos así de tropa como paisanos y por último intervino la Guardia nacional, con lo cual logró restablecerse el orden que no se ha alterado despues.

El gobernador de Milan dirigió una proclama á los habitantes censurando esos actos y recordando que el Estado libre y la Iglesia libre era un principio proclamado recientemente en el Parlamento y que ese gran principio de progreso debe no solo existir de palabra, sino traducirse tambien en los hechos.

Se ha recibido noticia de Pekin de la llegada de M. Bourboulon, Ministro de Francia en China.

El conde Kleczowski, primer Secretario de la Legacion, se habia dirigido á la capital el 5 de Febrero y entablado relaciones con el Tribunal de Negocios extranjeros, precedido por el príncipe Kong. Desde el 15 de marzo creyó M. de Bourboulon que habia llega-

do la ocasion oportuna de ser perfectamente acogido en Pekin, y que todo estaba dispuesto para recibirle.

M. de Bourboulon salió de Tien-Sing el 21 de marzo. La guaricion francesa, á las órdenes del general de brigada O'Mally, se puso sobre las armas para hacerle los honores y servirle de escolta hasta la primera parada. Acompañaban al representante de Francia M. de Vernouillet, segundo secretario, y M. de Triquelaye, Canciller de la Legacion.

El 25 por la mañana el Conde Kleczowski, con sus agregados y alumnos intérpretes que le habian seguido, salió al encuentro del diplomático á distancia de seis kilómetros de Tcheang-Tcheon. M. de Bourboulon hizo su entrada solemne en la capital con todo el personal de la embajada y varios oficiales del ejército francés destinados á sus órdenes, habiendo sido recibido de la manera mas amistosa por aquella poblacion. Dirigióse inmediatamente á la iglesia católica en donde se cantó un olemne *Te-Deum* en accion de gracias. Por la tarde recibió la visita de Kouei-Sian, gran mandario agregado al Tribunal de los Negocios extranjeros con la categoria de ministro.

Al día siguiente fué admitido en audiencia solemne por el príncipe Kong, que recibió al representante de Francia con particular afecto, siendo el 27 visitado por los Mandarines y principales oficiales de la corona y los representantes de las potencias extranjeras.

El 25 llegó á Turin el príncipe Eugenio de Saboya-Carignan, acompañado del señor Nigra, que venian de Nápoles, habiendo sido muy poco afortunados en su campaña politico-administrativa en aquella ciudad y reino. Nápoles se va convirtiendo en una especie de insula Barataria, que acaba de una manera lastimosa con todos sus gobernadores. Antes de salir de aquella capital dirigió cuatro proclamas, la primera á los habitantes de las provincias napolitanas, la segunda á la milicia nacional, la tercera al ejército, y la cuarta á la armada. La primera se halla impregnada de la amargura que le causa el separarse de la administracion de aquel reino, sin haber podido conseguir lo que deseaba y se habia propuesto y dejándolo en estado muy poco satisfactorio. Las otras tres son, como puede suponerse, laudatorias y para excitar á la milicia y ejército de tierra y mar á que continúen dando muestras

de abnegacion para llenar el cargo que les está confiado.

Habiaose efectuado las elecciones de consejeros provinciales y municipales en todo el reino, con grand orden, al decir de un corresponsal. Indudablemente se habrán hecho con mucho orden, pues se realizarian, segun todas las probabilidades, en virtud de una orden superior y por los agentes de policia, ó mas bien en el despacho de cada gobernador de provincia. Para pensar así nos fundamos en la misma razon que el corresponsal aduce para demostrar el buen espíritu que anima al pais. «Ni un reaccionario, ni un republicano,» dice haber resultado electo ni tenido votos, lo cual puede dar suficientemente á conocer quién y cómo se habrán hecho las elecciones en un pais, en que diez habitantes los noventa y nueve son reaccionarios, y el número ciento republicano rojo de Mazzini.

Trabájase en Turin en la formacion de los cuadros para crear ochenta batallones de milicia nacional movilizada, con el objeto de enviar un gran número de los mismos á las provincias meridionales. El Caballero Cerutti, inspector general de la milicia nacional, es el encargado de ese trabajo, muy fácil sobre el papel aunque no tanto al llevarlo á debida ejecucion. Es una demostracion mas de lo ilusorio de aquellos magíficos proyectos, en que se figuraban centenares de miles de soldados, como próximos á brotar del suelo italiano, armados é instruidos, verdaderos veteranos, ó mas ó menos que salió Palas de la cabeza de Júpiter tonante. En cuanto al ejército regular, se trata de reunirle en tres grandes campos de maniobras.

Segun cartas de Paris, el 24 habia corrido la noticia muy acreditada de la toma de Hué, capital del imperio annamita, por el esfuerzo de las tropas españolas y francesas. Si la noticia se hubiese confirmado, es probable que el telégrafo la hubiera anticipado á España. De todos modos es este un resultado que debe esperarse del valor de los soldados españoles y franceses en Asia.

En Paris se ha consumado hace pocos dias un suicidio con circunstancias no muy comunes. Una viuda hermosa, aunque de edad algo madura, contrajo relaciones con un jóven. Este se cansó pronto de ella y se casó sin advertirse. Por casualidad ó de intento, llegó á poder de la viuda una targeta de par-

(26)

ren los guiños y las reticencias del anciano notario, y durante muchos dias no se habló de otra cosa en toda la comarca.

La opinion general era que el señor de Rosier habia fallecido de un ataque de apoplejia fulminante; pero algunas personas, y el notario principalmente, parecian creer que otra causa habia precipitado aquel fin trágico.

—Apoplejia, apoplejia! Pronto se dice, murmuraba; la apoplejia tiene buenas espaldas y conviene que sea muda. El resto de la frase se perdía entre los pliegues de su corbata blanca.

Tambien se ocupaba mucho la opinion pública del porvenir de Alejandrina y de su hermana Luisa. Criadas con tanto lujo, cómo habian de soportar la privacion de las cosas á que estaban tan acostumbradas? ¿Qué partido iban á adoptar? Luego, cuando se llegaba á hablar de la famosa boda que durante mucho tiempo habia servido de sabrosa comidilla á los ociosos, los mas maliciosos decian sonriendo:

—Adios, banastas, que ya está la veandimia hecha.

Durante los dos ó tres primeros dias, la señorita de Rosier permaneció como aturdida, y ocupándose mas de los cuidados de la casa y demás que de su propia pena. El poco tiempo que la quedaba libre le empleaba en consolar á Luisa. Lo único que le causaba cierta sorpresa era el no haber recibido visita alguna del señor de Mauvezin; pero atribuía esta ausencia á la delicadeza de un corazón que no quiere mezclar otro pensamiento

(27)

—¿Y permanecerá usted mucho tiempo ausente?

—No lo sé... pero ya tendrás noticias mías.

El laconismo de estas respuestas no era muy á propósito para hacer que la señorita de Rosier prolongase la conversacion. Comprendió que su padre queria estar solo y le dejó. Por la noche se encerró su padre para trabajar, despues de haber besado á sus dos hijas. Estaba tan tranquilo como de costumbre; solo observó Alejandrina que detenía algunos segundos á Luisa estrechada sobre su corazón y que insistia mucho para que en la misma noche regresase al convento. Cuando traspuso la puerta de su gabinete, llevaba húmedos los ojos. Esta prueba de sensibilidad en un hombre que parecia no tenerla, sorprendió á la señorita de Rosier.

—Preciso es, dijo, que el contenido de la carta sea malo.

Un momento despues volvió su padre á abrir la puerta, llamó al criado y le dijo:

—Juan, no olvide usted avisarme: marcharé en el tren de las cinco de la madrugada.

A las cuatro, Juan, que habia dormido en un sillón, llamó á la puerta del gabinete. Nadie le contestó. Miró por el agujero de la cerradura y no vió luz.

—¡Buena! dijo, mi amo se ha dormido y se ha apagado la luz.

Cogió una vela y empujó la puerta. Un obstáculo que oponia resistencia en el interior impidió que la abriese por entero. Quedó entornada y hu-

(22)

tiempo el corazón de Alejandrina. Evaristo y la señorita de Rosier se hallaban á la sazón al extremo del puente, apoyados en el parapeto. Evaristo miraba al rio y Alejandrina á la luna, cuyo resplandor iluminaba de lleno su rostro, tocábase los brazos de ambos en blando contacto, y sin embargo, les separaba un abismo. La voz de la señorita de Fongerolles los sacó de su meditacion.

—Hace fresco aqui, dijo, y van ustedes á resfriarse.

Ambos se volvieron.

—¡Dios mío, qué pálido está usted! exclamó Luisa mirando á Evaristo. ¿Le ha sucedido alguna desgracia?...

—No, contestó Evaristo con dulzura.

—¡Ah! repuso Luisa, cuyos ojos se habian llenado de lágrimas, ¡si hiriese á usted la desgracia, sería muy injusta!

Y Luisa, por un movimiento instintivo, se acercó á Evaristo, mientras Alejandrina tomaba el brazo de la baronesa.

Al día siguiente, sintiendo ya Alejandrina agotada su paciencia, pidió á su padre que la diese noticias de aquella famosa carta de que la habia habido.

—¿La carta que aguardaba?... contestó el señor de Rosier ya la lie recibido.

—¿Qué dice?

—¡Oh! nada decisivo aun... solo que será preciso marche yo á Paris.

—¿Pensa usted marchar pronto?

—Esta misma noche.

tipacion del casamiento de su amante. La pobre señora trató de suicidarse con laudano y arrojarse al Sena; pero socorrida á tiempo contra su voluntad, no pudo consumar el crimen. Una mañana envió á buscar á uno de sus amigos. Llegó este y como nadie le abriese, se deserrajó la puerta y se encontró á la viuda asfixiada sobre su cama por medio del gas carbónico. Habia hecho imprimir esquelas participando su muerte y las habia dejado cerradas y con sobre á sus conocimientos. Entre estas esquelas habia una dirigida á su amante y acompañada de la targeta participando el casamiento de este un billete que decia: «Ya veis que la boda y el entierro, á veces no están lejos de una de otro.»

Segun las últimas noticias de China, Mr. Bourboulon, encargado de negocios de Francia en China, hizo su entrada solemne en Pekin el 25 de marzo último. Al día siguiente de su llegada fué recibido en audiencia solenne por el príncipe King, que le acogió con la mayor distincion. El día 27, el representante de Francia recibió en su alojamiento la visita de los principales mandarines y la de los representantes de las potencias extranjeras.

El duque de Grammont ha debido abandonar á estas horas á Roma con objeto de tomar las aguas de Vichy. Parece que el embajador de Francia no volverá á la capital del mundo católico, donde su situacion era muy difícil.

Gacetilla.

MEMORIA. — Hemos tenido el gusto de leer la que ha publicado el señor D. Francisco Maria Tubino, director de la *Andalucía*, periódico de Sevilla, y de la que ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar, en la que con el estilo correcto que caracteriza todos sus escritos dá una idea de sus trabajos en Africa para reunir una coleccion de preciosos códices árabes, que puedan servir para el estudio de la literatura y legislación de aquel país. El señor Tubino ha reunido quince códices que ha cedido á la Universidad literaria de Sevilla, donde podrán consultarse por las personas que gusten hacerlo. Damos la mas cumplida enhorabuena á nuestro ilustrado compañero por el buen éxito que ha obtenido en su difícil empresa, con lo que ha prestado un señalado servicio á la literatura.

SOLEMNIDAD. — Hoy se celebrará en la Sta. Iglesia Catedral la solemne funcion de rogativa para alcanzar del Todopoderoso conceda un feliz alumbramiento á S. M. la Reina. Concurrirán las autoridades y corporaciones invitadas al efecto.

TEATRO. — Esta noche dará su última funcion la compañía de zarzuela que desde Pascua de Resurreccion ha ocupado nuestro teatro. Desde aquí se dirige á Cádiz, donde empezará á funcionar el miércoles ó jueves próximo.

¿Y LA POLICIA? — Hace dos días parece que hubo larga gresca en la calleja Sucia (bonito nombre) entre siete ú ocho mujeres que no contentas con los insultos pasaron á vias de azotes y arañazos. Se dice que los novios fueron la causa. ¡Siempre lo mismo!

VISITA. — El señor Regente de la Audiencia de este territorio giró antea-yer una visita á la cárcel pública de esta capital, reconociendo los departamentos todos de hombres y de mujeres, y procurando adquirir todos los datos convenientes.

FUGITIVO. — Las autoridades de esta capital encargan la captura de Juan Molina, que ha huido de gravedad á Fran-

cisco Montilla, soldado del provincial de Córdoba.

FUNCION RELIGIOSA. — En la que se celebrará hoy en la Iglesia de la Encarnacion parece que tomará parte un célebre cantante de Barcelona que se halla en esta ciudad accidentalmente.

MOVIMIENTO. — Ha sido trasladado á Orense don Pablo Garcia Caballero, oficial tercero del Consejo de esta provincia, y nombrado en su lugar don Joaquin Fernandez de Mendoza.

ELLAS. — Por la direccion general de Instruccion pública se ha dispuesto que se provean por concurso las plazas de segundos maestros de Escuelas normales superiores de Córdoba y Granada, y por oposicion las de tercer maestro de la de igual clase de Cáceres, y la de segundo de la elemental de Huelva y demás que resultaren vacantes en la época de oposicion.

CULTIVO ÚTIL. — El de la fresa ha crecido en interés en Valencia, á causa de la gran esportacion que ha tenido este año, y del subido precio á que se ha vendido en la citada capital. Por esta razon, un cultivo que por lo ventajoso esta reclamando su atencion, debe llamar la atencion de nuestros labradores. Por eso la Sociedad Valenciana de Agricultura, en la junta de fomento que celebró el 27, debió ocuparse de la importancia creciente de dicho cultivo y de los medios de anticipar la produccion de las fresas para satisfacer las exigencias de los consumidores.

ACUERDO. — En atencion á los graves daños que ocasiona á la agricultura la enfermedad de la vid conocida con el nombre de oidium, cuyos estragos son tan notorios, la diputacion provincial de Alicante ha acordado solicitar del gobierno que bajo las garantías y condiciones que juzgue oportunas, se sirva permitir la libre introduccion del azufre, como único remedio eficaz descubierta hasta ahora para contrarrestar los efectos de aquella plaga.

MURIÓ EL MIRIÑAQUE. — Creemos que por esta vez ha terminado su mision entre las mujeres elegantes esa protuberante jaula de criolina, llamada *miriñaque*; nombre que, dicho sea de paso, nos hace crispas las nervios. Y decíamos que ha terminado, porque muchas de esas damas que pasan entre nosotros como la esencia del buen gusto, de la sencillez y de la elegancia, han decidido presentarse el día del *Corpus* en Madrid, sin ahuecados de ninguna especie, llevando los vestidos con el natural abandono que tanto encanto imprime á los trajes talares, y que de tal modo embellece á las vestales de Roma, á las hijas de Jerusalem y á las mujeres de Esparta. La sencillez ha sido siempre el mas bello adorno de toda mujer elegante.

CABALLERIA. — Como tenemos dicho, desde hace ocho ó nueve meses se está trabajando por la direccion del arma de caballeria en plantear los depósitos de instruccion, que se formarán en el año próximo, segun lo dispuesto por real orden, por no haber cabido en el presupuesto de la Guerra del actual. Para llevar á cabo esta disposicion se están preparando cuarteles en Córdoba, en Almagro, en Talavera de la Reina, en Almansa, tal vez, ó en Carmona si hay disposicion en este último punto. A estos cuarteles pasarán á establecerse, segun se cree, cuatro depósitos de instruccion con su personal fijo, donde y se destinarán los quintos los potros y los caballos viejos, útiles para la instruccion de los reclutas. Aunque hubo algun parecer de que formasen estos depósitos un quinto escuadron de cada regimiento, se ha desistido de él, pues la caballeria se hubiera encontrado con una porcion de fracciones repartidas aquí y allá, en tantos grupos como cuerpos; y si los quintos escuadro-

nes hubieran estado reunidos á los regimientos, no se hubieran podido colocar en los cuarteles, que por lo general son en España para cuerpos de 400 caballos.

OPERACIONES. — Desde el 6 al 30 del actual se practicarán varias operaciones facultativas por el señor Ingeniero del ramo en varias minas de los términos de Belmez y Fuente Obejuna.

INOCENTE! — Preguntaba en cierta ocasion una madre á su hijo: — Dime, hijo mio, ¿por qué te has puesto hoy las medias al revés? — Porque están llenas de puntos por el otro lado, contestó este.

MÁXIMAS DE UN HAMBRIENTO. — El alma de un hambriento reside en el estómago.

Y el estómago de un hambriento reside en su mente.

Y la mente de un hambriento se fija en los hoteles.

El mejor hotel para un hambriento es el alimento mas inmediato.

El hambriento opta por la cantidad antes que por la calidad.

Haced mirar á un hambriento por un caprichoso prisma, y todo lo verá de color de pan.

No habéis á un hambriento de los polvos de Quiroga, recomendándole la limpieza de los dientes: pero en cambio dadle un enjuague de café con tostadas.

Pasad un plato de jamon próximo á las narices de un hambriento, y su angustia y sus penas serán muy superiores á las que sufrió Tántalo.

Es inútil preguntar á un hambriento nada de cuanto se le ocurra acerca de los adelantos y progresos del arte culinario: pero la conversacion bará que sus mándibulas se dilatan movidas por una agitacion nerviosa, y sobreescitada su mente con el relato digerible, segun él de cuanto se mastica y es confortable.

La luna, suspendida en el estrellado cielo, en medio de la apacible noche, cuando suspiran los céfiros, y los arroyos y las fuentes murmuran, y las flores exhalan sus perfumes y todo es eminentemente poético: la luna, rodeada de tales encantos, de belleza y armonia tanta, con su diáfana blancura y con su *apetiosa* redondez, es á los ojos de un hombre que no haya comido, lo que una hogaza de Alcalá, brindando paz á los dientes con su esponjosa miga.

Los leones que ostenta el escudo de España son pavos *troufees*, segun lo que de heráldica entiendo un hambriento.

Un infeliz, devorado por la hambrienta fiebre decia: «que los proyectiles con que Napoleon combatió en Austerlitz eran *panecillos de tahona*.»

NO VALE REIRSE. — Ayer nos ha presentado un sugeto para que lo revisáramos y enmendásemos el siguiente borrador de un memorial que piensa presentar á la autoridad, y en el cual pide muchas cosas que no hemos podido comprender, pero que deben ser muy importantes: el borrador tal como está escrito dice así.

Sr. gobernadores de esta ciudad de la provincia. — En la imposibilidad de hacerlo con el respecto debido y deseoso de justicia.

J. B. B. de los vecinos de este pueblo á su digno gobierno tiene el atreimiento de decir á V. E. hace tres años compró un jumento que se lo vendió su dueño J. S. y se lo bendió tan solo porque se habia casado, debido á contarle veinte y cuatro años y desmejorarse por lo mucho que ha contribuido por valor de once duros, y que el mineral era bueno pero que sin embargo acceso solo por la memoria ya no es útil y hoy tiene que pagar 77 rs. y pico que el repetido ha destituido sin que pueda ser tal cosa, por lo tanto manda á V. E. que se le haga justicia evitando gravámenes á los fi-

ciudadanos de la provincia y ciudad y por consiguiente preludios de disturbios, quitándole el apremio. Esta será una gracia por la que pide que viva V. E. muchos años y no se vaya de entre nosotros para bien de esta provincia. Córdoba 26 de Maio de 1861. — Por no saber el interesado á su ruego lo hace su compader L. L.»

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

Hoy. S. Marcelino, papa y mártir. Mañana. S. Isaac, monge, mártir de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR. — Hoy y mañana en la Sta. Iglesia Catedral.

En dicha Sta. Iglesia predicará hoy el señor don Pedro José Campillo, beneficiado de la misma.

A las siete de la mañana habrá hoy comunión general en la iglesia del convento de la Encarnacion, y á las diez y media se celebrará una solemne funcion para ofrecer los cultos del Mes de Maria, en la que predicará el señor don Manuel Molina, rector y cura propio de la Ajerquia. En esta funcion cantará su primera misa el nuevo presbitero don José Cáceres. La fiesta es costeada por la señora doña Ciriaa Enriquez. En la tarde de este día se cantará en la misma iglesia un solemne *T-Deum*.

Hoy á las diez se celebrará en el convento de Santa Marta una solemne funcion á Ntra. Sra. del Consuelo: predicará D. Manuel Bravo.

Hoy á las 9 de la mañana, celebra la nueva hermandad de Ntra. Sra. de Linares, la fiesta de regla en su santuario, bajo la presidencia de D. Francisco Cubero, canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral, nombrado al efecto diputado en representacion del patronato que de tiempo inmemorial ejerce el limo. Cabildo de la misma. El orador sagrado lo será el señor D. Antonio Charquero, rector y cura propio de la parroquia del Salvador y Sto. Domingo de Silos de esta ciudad.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Belen, en S. Miguel. — Mañana Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 29 de Mayo. — 3 por 100 consolidado á 51,25, el diferido á 44,25. — Deuda del personal 22,90.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 31 de Mayo de 1861, á igual hora del 1.º de Mayo.

Trigo. — Fanegas 598 desde 48 á 49 rs. Cebada, no hubo venta.

— Aceite dentro de la ciudad á 56, id. en los molinos á 43. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

— JEREZ 50. Trigo de 54 á 60. Cebada de 32 á 36. Habas de 44 á 50.

— SEVILLA 51 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 47 á 63. Cebada de 32 á 33. — Fuera de la alhondiga. Trigo, de 54 á 61. Cebada de 32 á 33. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 47,4: para el consumo á 48.

— MÁLAGA 30. — Trigo de 56 á 71. Cebada de 32 á 38. Habas de 40 á 60. Aceite de 00 á 56.

TEATRO.

Funcion para hoy.

La aplaudida zarzuela en dos actos titulada:

El Postillon de la Rioja.

El juguete cómico-lirico

El niño.

Entrada general 4 rs. A las 8 1/2.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA. — 1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, a consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S^{rs} Bouillaud y Fouquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del S^r Bailly, medico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos permitimos citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Barreswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen a las Grageas de Gelis y Conté de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los dias.

Contra la clorosis o opilacion. La leucorrea o fiores blancas. Y la anemia o debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rotulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labellonye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazon y las diversas hidropeas, pues es a la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estomago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido a adoptar este medicamento a casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S^{rs} Profesores de la Facultad de medicina de Paris, Andral, Bouillaud, Cottreau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resultado de la declaracion de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazon; Palpitaciones nerviosas, etc. El hidrotorax o hidropea de pecho, o cualquiera otra hidropea general o parcial; Los catarros pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los ruidos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre; Y la afonia ó extincion de voz. Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta unicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 a los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 30 antiguo y 24 moderno en la calle de Manriques de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administracion principal de Correos.

ACOJIDOS. En la dehesa

de Campoalto se admiten ganados acogidos desde primero de mayo próximo, y tambien se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Letrados darán razon de todo.

VENTA. Cajas y atahudes.

Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

SUBASTA. El 17 de junio

y hora de las 12 de su mañana en subasta privada se engenan unas casas principales con agua de pie, magnificas habitaciones, dos jardines, tres cocheras y cuadras, en la plazuela de Séneca número 13, con vistas a la calle de San Fernando, y otras unidas a ellas que dan paso a la dicha calle núm. 96, y las contiguas a las principales en la indicada plazuela de Séneca, propias de la testamentaria de la muy ilustre señora marquesa viuda de Lendinez, la que tendrá lugar en las casas del señor don Antonio Barroso, escribano de este número, en cuyo poder obra el pliego de condiciones y su valor por retasa judicial. Lo que se anuncia para conocimiento de los que quieran interesarse en ella. 4-3

VENTA. La de una cama

de matrimonio de álamo negro, tallada, en muy buen estado. La persona que le acomode podrá pagar a la calle de Carnicerías número 42, donde vive su dueño.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituida a las constituciones mas arruinadas por la deliciosa harina de salud. LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador

que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estomago, palpitations, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas, las afecciones de los pulmones, erupciones cutáneas, herpes, hidropea, reumatismo, gota; males de corazon, y vómitos durante el embarazo y despues de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, conuncion, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, i somnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oidos, plétora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningun otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestion y del cuerpo; da apetito y conviene hasta para los estomagos mas debilitados: se adapta admirablemente como único alimento a las criaturas, y es preferible a la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. Conde Stuart de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,071. El celebre profesor y doctor en medicina Ure, de constipacion y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,816. El id. id. Wurzer, de Bonn, de tisis, tos y asma. Núm. 47,421. Ville. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histérico, melancolia Núm. 48,314 Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nerviosa Núm. 49,842. Mme. Maria Soly, de 50 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 26,212 M. el capitán Allen, de la marina real, su hija: de epilepsia. Número 36,418. M. Dr. Minster, de calambres, espasmos, mala digestion y vómito diario Núm. 51,614. M. el baron de Polentz, prefecto de Languenau, de constipacion pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721 M. id. de Zalskewski, general de division, de sufrimientos de muchos años en las vias digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de conuncion palomona, con toses, vómitos, constipacion y sordera de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castleuart, de 9 años de irritacion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlin, de indigestion. Núm. 44,816 M. el Arceidiano Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida Núm. 43,810 M. C. Hencke, de escrófulas Núm. 44,318. M. C. Hermann, de tos espasmódica e irritacion de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el marie de Volvic, de una enfermedad pulmonar con espumas de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Pojade, de una gastritis aguda, falta de digestion y vómito de los alimentos. Núm. 53,911. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, molestia en el estomago: una señorita de la misma tose, dolores

Table listing prices for REVALENTA ARABIGA in various quantities (1 lb, 2 lbs, 5 lbs, 12 lbs) and in boxes of 1, 2, 5, and 10 boxes.

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Londres.—32, rue d'Hauteville, en Paris.—47, rue Neuve-Frédérich, en Berlin.—4, faubourg, Aler, en Viena.—Madrid, Sr. D. José Garcia.—Barcelona, Sr. D. Ramon Cuyas, y todos los principales droguistas y boticarios del pais. Nota. Los negociantes se servirán escribir a la casa de Londres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones duros al año y asegura una fortuna a los importadores y salud a los consumidores.

TINTA PARA MARCAR LA ROPA

No se necesita preparacion alguna para servirse de esta tinta. Basta estender la ropa y escribir sobre ella con una pluma, lo mismo que si fuera papel. Se ha recibido negra, encarnada y carmin en el despacho de este periódico, calle de San Fernando núm. 34. 10-9

SUBARRIENDO. Se arrienda

la casa núm. 13 de la calle de la Paja, en la parroquia de S. Pedro. La persona que le acomode puede tratar con el arrendador en la redaccion de este periódico, ó con su dueño en la casa núm. 1 de la calle Candelaria.

PINTURAS. En el establecimiento

de drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden colores molidos, y bajo la direccion de un artista entendido, se pintan casas y muebles a precios módicos y a gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. Tambien se doran y se venden charoles de todas clases. Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar.—Blanco al óleo albayalde de 1.ª puro, a 3 rs. libra. Dicho porcelana, a 3 id. id. Azul celeste, a 3 1/2 id. id. Dicho ultramar, a 8 id. id. Verde Paris 1.ª, a 8 id. id. Dicho 2.ª, a 6 id. id. Dicho compuesto, a 4 id. id. Amarillo cromo, a 6 id. id. Dicho calamocho, a 3 id. id. Plomo, a 3 id. id. Negro, a 3 id. id. Encarnado minio, a 3 id. id. Coaba, a 24 cuartos libra. Charol copal, a 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espiritu de vino, a 9 rs. libra.

HALLAZGO. En el cor

tijo del Ajijico, término de esta ciudad, que labra don Francisco Barrionuevo, se han aparecido antes de ayer una novilla parida, y ayer un novillo añojo, la primera de tres años, castaña, y el segundo, al parecer serreño. La persona que se le hayan extraviado dichas reses, pueda dirigirse a dicho señor Barrionuevo, que dando las demás señas se las entregará. 4-2

COLOCACION. Un jó

ven de 27 años, licenciado del ejército de Africa, que sabe leer y escribir, desea hallar colocacion bien sea para el interior de la ciudad, bien sea para salir fuera de ella. En la redaccion de este periódico darán razon. 4-2

VENTA. En la calle Are

nilas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse, el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable a cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, máquinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc. 8-8

VENTA. Quien quisiere

comprar tres cuertes de olivar conocidas por Umbria de la Soledad, Solana de los Perales y Luchena, con cuatro mil olivos, en la posesion del Rejano, término de Adamuz puede avistarse con don Ramon Molina, plazuela de Cueto núm. 21, encargado para su enagenacion. 4-2

ARRENDAMIENTO. Se

arrienda a pasto y labor por tiempo de 6 años en subasta privada, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en Madrid en las oficinas de la casa del Excmo. Sr. Duque de Fernan-Nuñez, calle de Sta. Isabel núm. 42 y 44, y en esta ciudad de Córdoba en la del administrador de S. E. calle del Paraiso núm. 3, un cortijo denominado de la Morena, situado en el término de dicha ciudad, de cabida de 500 fanegas de labor y unas 109 de pastos con encinas y olivos. Los que quieran enterarse de las condiciones é interesarse en el citado arriendo pueden acudir a cualquiera de los puntos expresados, en los cuales se han de celebrar dobles remates el dia 20 de junio próximo a las 12 en punto de su mañana. 6-4

LA ILITURGITANA.

Servicio acelerado de viajeros, entre Jaen, Córdoba y Sevilla. Desde el dia 14 del mes actual se estableció un servicio acelerado de viajeros entre los puntos indicados, en góndolas cómodas y elegantes de once asientos y tiros escogidos; invitando en el trayecto solo 16 horas. Este servicio que su dueño lo cree una necesidad, por la comunicacion que cada dia va en aumento entre estos puntos, se propone ejecutarlo con el esmero y esactitud que el público merece y el espíritu de la época reclama. Administraciones.—Jaen, Plaza del mercado. Córdoba, calle de Carnicerías. Andujar, Alcazaro del Castillo. Nota.—En las administraciones se darán todas las explicaciones que los viajeros exijan relativas al viaje y tarifas. 7-4

CORREDORES. En la

ciudad de Bujalance, plaza de la Constitucion núm. 25, se ha establecido una correduria para la colocacion de granos, aceites y toda clase de mensura, donde el público encontrará un pronto y legal servicio, como lo tiene acreditado en el tiempo que lleva de existencia. Al encargado de dicha correduria Lorenzo Serrano, podrán dirigirse los que deseen adquirir ó enagenar las enunciadas especies. 4-4

CARBON DE ENCINA MUY

BARATO. En la calle de Carreteras núm. 45 se trata la venta de carbon de encina de superior calidad desde una arroba hasta 30.000 a un precio muy arreglado. 4-4

INTERESANTE. En el

nuevo establecimiento llamado Bazar Cordobés, se hallará un completo surtido en espejos y cuadros con molduras de todas clases, estampas desde el precio de un real a 260 rs. una, cristales planos de las mejores fábricas (los que se pondrán a domicilio), cristalería bueca del reino y extranjera; un gran surtido de perfumería, objetos de escritorio, óptica, un surtido especial en marcos para fotografías, como así mismo se hallara en toza de todas clases cuando se pu de desear; todo lo cual se recomienda por su buena calidad y baratura. 4-4

PERDIDA. La de una

sombrija negra de moaré liso, que se perdió despues de la procesion de Corpus, desde la puerta de Sta. Catalina hasta la calle de Pedregosa; la persona que la haya encontrado se servirá entregarla en la calle de los Morillos núm. 5 y se le dará una gratificacion. 4-2

CASAS. Desde San Juan

próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyos antes alta de la Compañia núm. 1.ª y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6.

ACOJIDOS. Se admite de

ganado vacuno en la dehesa del Montonello y se vende paja en el cortijo del Carrascal.

MISAS. En el despacho

de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba a 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, a 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones in Misa pro Muliere pregnante a 6 cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada; en el otro hoja pequeña se da gratis una encomienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Además el oficio del Beato Francisco de Posadas a 4 cuartos el ejemplar. 4-4

VENTA. La de unos arma

rios y mostrador que se darán con bastante economia. Darán razon en la libreria de don Francisco Lozano, calle de San Fernando. 4-1